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○出席委員 

 

委 員 長     越 村 康 英 

委   員     渡 邉 聡 子 

委   員     大 川 幸 子 

委   員     永 井 恵美子 

委   員     田 中 恭 子 

委   員     軽 部 節 子 

委   員     西 村 正 彦 

委   員     杉 田   徹 

委   員     松 浦 規 子 

委   員     林   響 子 

 

 

○説明者 

     

    教 育 長      鈴 木 忠 𠮷 

    生涯学習部次長    高 梨 晶 子 

中央公民館長     川 口 雅 之 

堀江公民館長     三 浦 正 志 

当代島公民館長    河 野 純 栄 

富岡公民館長     堀 木 和 久 

美浜公民館長     本 多 浩 美 

日の出公民館長    岡 本 修 司 

高洲公民館長     小 林 順 子 

 

○事務局 

高洲公民館      浜 野   斉 

      宮 﨑 英 勝 
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令和元年度 第４回 公民館運営審議会会議録（議事要旨） 

 

１ 開催日時 令和元年１１月８日（金）午後３時～５時 

 

２ 開催場所 高洲公民館 第３・第４会議室 

 

３ 出席者 

  （委員） 

   越村委員長、渡邉委員、大川委員、永井委員、田中委員、軽部委員、西村委員、 

杉田委員、松浦委員、林委員 

  （事務局） 

   教育長、生涯学習部次長、中央公民館長、堀江公民館長、当代島公民館長、富岡公

民館長、美浜公民館長、日の出公民館長、高洲公民館長、高洲公民館主査、高洲公

民館副主査 

 

４ 傍聴者 なし 

 

５ 議 題 

  Ⅰ）協議 

     1.報告事項 

     （1）公民館主催事業（7月～10月）開催結果報告 

     （2）公民館文化祭開催結果報告 

     （3）うらやすこどもクエスト開催結果報告 

2.審議事項 

     （1）公民館主催事業（1月～3月）開催計画 

     （2）公民館利用者研修会開催計画 

   Ⅱ）その他 

     1.台風19号による公民館の対応状況について 

     2.次回会議の予定  

 

６ 議事概要及び会議経過 

Ⅰ）開会 

     1.委員長挨拶 

     2.教育委員会挨拶 

     3.新任委員挨拶 

      杉田委員、林委員 
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Ⅱ）協議 

     1.報告事項 

     （1）公民館主催事業（7月～10月）開催結果報告 

      7月～10月の主催事業開催計画について各館長より説明を行った。 

   （委員）参加者のキャンセルに伴う材料費の負担について、公民館全体の統一した

対応策をまとめていただきたい。 

   （事務局）講師や内容、また個人の考え方もあり統一は難しい。 

   （委員）抽選漏れの方もいることから、参加費がかかる場合や免除する事由な 

ど公民館としての見解を打ち出しておく必要があると思われる。 

   （委員）ケースバイケースで判断する必要があるが、当選通知に明記するなど 

      統一的対応を引き続き検討してください。 

   （委員）資料に一押しの事業の写真があって見やすい。 

      要望した講座をさっそく開催していただき、丁寧な指導で感激した。 

      赤ちゃんを抱いた感触は将来のためになるので、夏休みや春休みに赤ちゃん 

と触れあう講座を開催していただきたい。 

   （委員）夏休みは、子どもたちの事業が多くシニア層は冬の時代である。 

      シニアは社会貢献することを望んでいるので、子どもたちと触れ合ったり、 

一緒にやる事業を来年度でも企画してほしい。 

   （委員） 無断キャンセルするような方は、次回はずすような措置はできないも 

のか。本当に受講したい方を閉ざすのは迷惑がかかる。そのような手段がで 

きたらいいと思う。  

   （事務局）敷居を低くしたいという意識との兼ね合いから難しいが一つの提案と 

して受け止めたい。 

   （委員）公民館事業の中に防災関係が少ない。人が集まりにくいのは理解でき 

るが、いろいろな年代が楽しくできるようなことを企画してほしい。 

   （委員）防災学習は大事な課題なので公民館と防災担当や町会とつながりながら 

充実させていければいい。 

   （委員）高洲公民館が行っている中学校との事業で先生から依頼してくるのは 

とても珍しい。 

   （事務局）高洲中学校は、公民館との連携に熱心で、学校から働きかけがある。 

   （委員）中学校と地区の交流は難しいが、洋服を集めて再利用するというのは 

難しいとっかかりではないのでハードルが低く、いい企画である。これを機 

会に、中学生が公民館で何ができるか、もっと利用しようという突破口にな 

ればいいと感じた。 

   （委員）老人向けの事業は、体力づくり関係が多い。認知症予防に本格的に取 

り組むことは地域に密着した活動ができるのではないか。 
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（2）公民館文化祭開催結果報告 

      公民館文化祭の開催結果について各館長より説明を行った。 

（委員）元町の公民館は子どもたちが活躍していた。 

日の出公民館の文化祭では、シニアの方が元気で後継者の問題もあるが、

シニアと若者の交流がたくさんあるといい。 

  高洲が来年10周年なので華やかにできればいいなと思う。 

    （委員）各公民館の対象人数を把握していると思うが、何割くらいの方が来てい

るのか。参考になるのでは。 

    （事務局）浦安の公民館は、明確なエリア分けがされていないが、そのような視

点からの分析も必要かと思う。 

    

     （3）うらやすこどもクエスト開催結果報告 

 高洲公民館長より開催結果について、総括的な説明を行った。 

    （委員） 素晴らしい取り組みだと思う。こどもたちが生き生きとしていて 

 とてもいいアイデアなので今後も続けていただきたい。 

    （事務局） 市内に３つも大学があるということは財産であるので、その大学と

公民館がもっとつながりながら事業を進めていければいいと思う。 

 

 

２.審議事項 

     （1）公民館主催事業（1月～3月）開催計画 

      １月～３月の主催事業開催計画について、各公民館長より説明を行った。  

    （委員）平日成人の方向けの講座があるが、集客的にはどうであるか 

       現役世代が、参加しているのかどうか。 

    （事務局）年齢の高い方が多く30代、40代は来づらい。しかも、帰ってくるの 

が遅いのではないかと思われる。  

    （委員）マンパワーの問題もあるが、もったいないと思う。  

    （委員）夜間の講座など時間的な配慮も必要になってくると思う。 

    （委員）高洲公民館の「お父さんとドローン操縦体験」事業については、 

お父さんと名付けた時に母子家庭の子などへの配慮はどうなのかと思う。 

    （事務局）配慮が足りなかったと思う。気を付けていきたい。 

    （委員）お父さんが子育てに参加するきっかけとなる事業は大事だが、それによ

ってお子さんに嫌な思いをさせることがあるとすれば、タイトルの出し方

に配慮があった方がいいのかと思う。 

 

（2）公民館利用者研修会開催計画 

中央公民館長より開催計画について概要説明を行った。 

     質疑なし 
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   （委員）公民館施設について、高洲公民館は入口の窓にフィルムが張ってある 

      が、劣化して白く濁っているので張替えが必要。また、児童センターのよう

な楽しいと思える雰囲気を全面的に出したら、子どもたちも楽しい場所だと

思えるのではないか。 

      カフェが開いているが、業者が入らないのはハードルが高すぎるのではない

かと思う。 

      このエリアには店がなく、コミュニケーションの図れる場所となると思う。 

   （事務局）その点も視野に入れて改善していきたいと思う。カフェについては、現

在事業者を募集中である。 

 

 

Ⅳ）その他 

     1.台風19号による公民館の対応状況について 

       被害状況及び避難状況について高洲公民館長より説明を行った。 

  

     2.次回会議の予定  

次回の第５回公民館運営審議会は、令和２年１月１０日(金)午後３時から、

高洲公民館で開催することを確認した。 

 

 

   以上で令和元年度第４回浦安市公民館運営審議会は閉会した。 


